

Descubre Argentina Yacimientos de gas; ya no lo Importará de Bolivia

Por NATANIEL ALVAREZ

LA PAZ, 6 de enero. (E. F.E.)—Argentina descubrió nuevas reservas gasíferas de importancia en su territorio que será el mercado más apropiado para el gas de Bolivia.

Así lo aseguraron hoy domingo en La Paz, autoridades de la empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), en conferencia de prensa.

El gerente general de Y. P.F.B., Humberto Suárez, y el director de comercio exterior, Hugo Peredo, señalaron que las reservas descubiertas en las localidades de Ramos, Cucharas y Traquitas. En el norte argentino, podrían triplicar a las de Bolivia.

Los funcionarios añadieron que ese hecho fue determinante en la última ronda bilateral de negociaciones, en que Argentina aceptó —a regañadientes— pagar un precio progresivo hasta un tope de 2.50 dólares por cada millar de pies cúbicos de gas boliviano en el primer semestre de 1980.

La negociación se llevó adelante en virtud de un convenio bilateral, que estipula reuniones directas cada seis meses, para adecuar los precios del gas a los vigentes en el mercado internacional.

Bolivia exporta actualmente un promedio de 160 millones de pies cúbicos diarios de gas natural a Argentina, en virtud de un primer contrato vigente.

Ese volumen se incrementará, a partir del primero de abril de 1981, en 70 millones más, sobre la base de un segundo contrato firmado en 1975, y los dos convenios estarán vigentes hasta 1992.

Los funcionarios bolivianos afirmaron que la negociación última para incrementar los precios fue la más difícil y que Argentina se mostró renuente a aceptar las pretensiones de Bolivia, incluso en lo refe-

rente a aumentar la importación de gas, sobre la base de sus nuevas reservas descubiertas.

Quedó en claro —añadieron—, que ya no le resulta atractivo ni conveniente seguir comprando gas boliviano por tiempo indefinido, y que se limitará a hacerlo sólo en el tiempo estipulado en los convenios.

Esa actitud —puntualizaron— obligará a Bolivia a buscar nuevos mercados.

Los negociadores bolivianos, a sugerencia del Congreso Nacional, trataron de reajustar los precios hasta un máximo de 3.50 dólares por cada millar de pies cúbicos, vigente en el mercado mundial, pero lo impidió la nueva realidad gasífera argentina.

A mediados de diciembre pasado, los ministros de Economía de Argentina y Brasil, José Martínez de Hoz y Carlos Rischbieter,

respectivamente, firmaron una carta de intención para estudiar la posibilidad de exportar gas argentino al mercado brasileño, en base a las nuevas reservas, y las operaciones de compra-venta se iniciarán a partir de 1982.

La nueva realidad obligó a las autoridades bolivianas a poner de nuevo los ojos en Brasil, como potencial comprador del gas natural excedente, en remplazo de Argentina.

En 1974, los entonces presidentes de Bolivia, Hugo Bánzer, y de Brasil, Ernesto Giesel, firmaron en Cochabamba un convenio para la compra-venta de 220 millones de pies cúbicos de gas boliviano.

Sin embargo, el convenio jamás entró en vigencia, debido a los vaivenes de la política boliviana y a dudas brasileñas sobre la conveniencia de la operación.